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【をぶみ】 とは？ 

 本年度から、雄踏中学校の学校だより『をぶみ(雄踏)』をホームページにアップしたり、地

域に回覧したりして、学校のことをお知らせしていこうと考えています。 

まず、『をぶみ』という呼称について簡単にご紹介します。 

雄踏町は平安時代には遠江国敷知郡雄踏郷の地と言われ、「うふみ・をふみ」という奈良時

代にさかのぼる古い地名となったようです。そして「をふみ」と呼ばれていた雄踏がいつのこ

ろか「うふみ」へと転音し、鎌倉時代に宇布美（見）という地名が見られるようになり、以後

の室町時代・江戸時代から明治にかけて宇布見の地名が使われてきたようです。明治 22年

（1889）3月 1日、宇布見村と山崎村が合併したとき、歴史のある地名をとって雄踏村という

名になりました。「旧雄踏町沿革誌」では、「日本武尊が東征のおり、皇軍がこの浦にお泊り

になり、当金山の丘に登り、伊都の雄詰を踏みて給いしより、この里を雄踏と号す」と記して

います。大正 14年（1925）2月 11日、町制施行により村から町になった時に「雄踏町制施行

祝歌」が作られ、その歌詞の「昨日はをぶみの村といひ、今日はをぶみの町といふ 村の名前

の改まる町制施行を記憶せよ」の文言にあるように雄踏を「をぶみ」と呼んでいたようです。  

これらの歴史的背景を鑑み、学校だよりを『をぶみ(雄踏)』としました。 

 

 
 

8/29(木) 、雄踏中学校の２学期が始まりました!!  

～ 始業式での生徒代表と校長の話を紹介します ～ 
【雄踏中キャラクター：ゆうくん】 

僕は、前期の学級委員を務めました。学級委員をやって感

じたことは、学級委員は「クラスの代表」そして「学年の代

表」ということです。僕たちは４月初めの学年委員会で、先

生からこう言われました。「生徒が生徒を動かす。３年生に

なるまでに、そういうリーダーが育っているとうれしいで

す。」   

僕はこの言葉を聞いて、自分にできることは何かを考える

ようになりました。移動の呼びかけや整列の指示をするだけでなく、時には先生の代わりをす

ることもありました。また、学級や学年がよりよくなるためにはどうすればよいかを考え、先

生に指示される前に行動に移すこともありました。 

１学期の最後にやった学年朝会では、学年の仲を深めようという目的で、クラスや男女関係

なく楽しめるレクリエーションを企画しました。ですが、思った

とおりにうまくいきませんでした。グループを作るときに時間が

かかったり、思うように動いてくれなかったりということがあり

ました。人の前に立って集団を動かすことは、こんなにも難しい

のだと感じました。 

僕が学級委員を務めるのはあと一か月です。残り少ない中で何

ができるのかを考えました。まずは、学級や学年の基本的な生活

を見直していきたいと思います。 最後までしっかりとやり遂げ

たいと思います。         １年生代表 宮﨑 蒼太 



私が、２学期頑張りたいことは３つあります。 

 １つ目は学習です。私には小学校の頃から目標にしている高校があります。しかし、今の自

分はその目標に近づけていません。なぜなら、普段の習い事や部活動が忙しく、家庭学習の時

間があまりとれていないからです。テスト前に焦って勉強することがほとんどです。私は集中

することが苦手なので、いつも誘惑に負けてしまいます。そのため、私は２学期から「勉強を

習慣化する」「誘惑に負けないようにする」という２つの目標を新たに立てて、頑張っていき

たいです。「習慣化」では、毎日１時間は確実に勉強するなど、自分が続けられる適切な時間

を設定したり、勉強を楽しく続けられるためにも、自分に合った勉強方法を見付けたりしたい

と思います。「誘惑に負けない」では、スマホやゲーム機は離れた所に置いたり、電源を切っ

て触れないように工夫したりしていきたいです。 

 ２つ目は部活動です。私は音楽部に所属しています。夏の大会と定期演奏会が先日終わり、

３年生が引退しました。今まで頼ってきた尊敬する先輩がいなくなってしまってとても寂しい

ですが、これからは自分達が最上級生として引っ張っていく番なので、自分のことだけでなく、

後輩、さらには部活動全体のことも考えられる先輩になる必要があると思っています。私は、

ピアノを約 10 年間習っていることと、ジュニアオーケストラ浜松という浜松市がやっている

オーケストラに小学５年生から所属しているため、音楽経験が豊富です。知っていることや気

付けることが多いと思うので、自分にしか気付けないことやできないことを部活動全体で共有

していき、音楽部をより成長させられる存在になりたいです。 

 ３つ目は生徒会活動です。私は、10月から生徒会長として活動していくことになりました。

創造一路や雄踏三立など校訓をもとにしたよい環境の中で、皆さん一人一人が今より少しでも

楽しく学校に通えるような、個性を認め合える学校になるよう全力を尽くします。 

 私たち２年生にとって、２学期はとても大事な学期となります。多くの部活動で主体になっ

ています。生徒会も 10 月に主体となります。年が変われば私たちも受験生となるため、学習

も頑張らなければいけません。まさしく、雄踏三立を頑張る勝負の学期です。個人として、集

団として、努力を重ねていきたいと思います。          ２年生代表 種岡 紗礼 

部活動、学習、生徒会の３つを全力で取り組むという雄踏中伝統の三立。夏休みが終わり私

達３年生のメインは学習となりました。私は、三立をもとにこの夏休みを振り返りました。 

 まずは、女子卓球部での部活動です。私は「夏の大会で東海大会に出場する」という目標の

ためにこれまで練習に取り組んできました。練習メニューから逃げたくなることもありました

が、仲間のおかげで日々の練習に全力で取り組むことが出来ました。そして、夏の大会で私達

は東海大会に出場し目標を達成することができました。私達の目標のために協力、努力してく

れた１，２年生のおかげで後悔することなく引退することが出来ました。私は尊敬する先生と

信頼できる仲間がいる部活動と出会い、この２年半の時間のなかで、仲間の大切さや諦めない

ことの重要さを学びました。 

 次に学習です。私は勉強を始めることが苦手です。そのため、だらだらと過ごしてしまい勉

強時間が少ない日があったり勉強に手がつけられない日があったり、限られた時間を有効に使

うことが出来ない日が多くありました。ソファに寝そべって頭の中でテキパキと行動する自分

を想像しても、現実で行動していなければ意味がありません。受験生という事を理解していて

も部活動やオープンスクールを言い訳に、夏休み前半は学習に集中出来ませんでした。夏休み

後半は気持ちを切り替え少しずつ充実した学習を行うことが出来ました。しかし、受験の日は

刻一刻と迫ってきます。想像した理想の自分の姿を現実の自分の姿に変えて、弱い自分とは決

別する、そして２学期からはさらに時間を有効に活用し、後悔しない学習をしたいと思います。 

私は、２年生の後期から学習委員長として生徒会活動を行ってきました。10月に入ると生徒会

は２年生に引き継がれます。委員長になったばかりの頃は、自分はこの学校を運営していくこ



とができるのか、部活や勉強との両立をできるのかという不安が多くありました。活動方針の

提出期限やイベントに関する活動がテスト期間に重なることもあり、生徒会と勉強の両立が難

しい事も多くありました。しかし、友達や先生方、生徒会のメンバーなど多くの方の支えがあ

りここまで活動するとこができました。支えてくださった多くの方に感謝を忘れず、次はこの

学校を創っていく１，２年生を支え、サポートする側にまわっていきたいと思います。生徒会

を通して学んだ多くのことをこれからの行事や学校生活に役立て、少しでもこの学校を明るく

するための協力をしていきたいです。 

 学年目標である SDGs「すべての仲間を大事にする学年にしよう。」という合言葉を忘れず、

残り少ない中学校生活を全力で楽しみ行動し、146人全員で協力してより良い学校を創造して

行きたいと思います。部活動で学んだ事、生徒会活動で経験したことを力に変え、卒業の日ま

で、「誰からも応援される３年生」を目指してこれからの日々を過ごして行きたいと思います。 

                              ３年生代表  中野 果步 

 

 

１学期の終業式に、校長先生は３つのお話をしました。 

１つ目は、三つの『い』（①いじめをしない ②いのちを大切にする ③創造いち路）につ

いて。２つ目は、雄踏中伝統の学習・生徒会・部活動の３立について。３つ目は、雄踏ならで

はの雄踏らしい学びについて。今日の生徒代表のお話では、雄踏中伝統の３立について、２，

３年生の代表生徒が夏休みの様子や今後の抱負を聞かせてくれ、とても嬉しく頼もしく思いま

した。１年生はリーダーについての話をし、中学生として立派に成長していると感じました。 

２学期の始業式でも１学期の終業式と同じ３つのお話をします。 

１つ目は、三つの『い』についてです。この夏休みはオリンピックがあり、ＳＮＳでの誹謗

中傷が大きな話題となりました。選手の頑張りに幸せな気持ちになっているところ、水を差す

ように残念な報道が入り、虚しさを感じてしまったのは校

長先生だけではないと思います。人の悪口を言う人はいつ

か自分に返ってきます。言われた人は不幸せな思いをしま

す。みんなが笑顔で幸せにすごせる『①いじめをしない』

雄踏中をみんなで作っていきたいですね。次に『②いのち

を大切にする』についてです。令和６年は、元日から能登

半島で地震が発生し、この夏休みには南海トラフの地震が

発生しましたね。みんなの命は、家族の、雄踏の、浜松の、

そして日本の宝です。２学期は防災について意識をし、修

学旅行、防災体験、防災講話、防災訓練を行ってください。

１学期最後の防災訓練で防災訓練のやり直しをどこかで行

うといったことを覚えていますか？ 期待しています。 

２つ目、雄踏伝統の３立のお話をします。３年生は、９月の初めから県学調で学習の力試し

があります。９月の最後には２年生中心に新しい生徒会が発足します。そして、１，２年生は

部活動の新人戦もスタートします。一人ひとり目指す目標は違いますが、自分を成長させるよ

い機会としてください。『努力は裏切らない』という言葉があります。結果が出ないこともあ

りますが、確実に皆さんの力にはなっています。その積み重ねで成長していくんですよね。 

最後に３つ目。雄踏ならではの雄踏らしい学びについて。 

夏休みの納涼祭では、多くの生徒が雄踏音頭を踊っている姿を見て、校長先生はとても嬉し

く思いました。１０月には三島神社と息神社で、山崎と宇布見のお祭りがあります。太鼓、笛、

ラッパなどの練習も始まります。地域の方とともに雄踏を大いに盛り上げてくださいね。 

                        浜松市立雄踏中学校長  山下 博之 

 



★雄踏中伝統の三立（部活動編）★夏の大会の生徒の活躍をお知らせします。 
 

 
 

【男子バスケ部】    【女子バスケ部】    【バレー部】 

予選リーグ３勝１敗   予選リーグ５位     予選リーグ１勝１敗 

決勝トーナメント進出              決勝トーナメント敗退 

浜松地区ベスト１６ 

 

【野球部】            【剣道部】 

庄内中８－７雄踏中        （団体戦）女子予選リーグ２位         

２回戦敗退                   決勝トーナメント敗退 

                      男子予選リーグ３位 

                 （個人戦）予選敗退 

       

【男子卓球部】       【女子卓球部】 

      （団体戦）県大会第５位   （団体戦）県大会第４位 東海大会出場 

      （個人戦）牧野柊也     （個人戦）渡邊七星 県大会出場 

            東海大会出場       辻村桜菜 県大会出場 

                         石川凛華 県大会出場 

 

【陸上部】           

      東海大会出場 （男子）吉田禮斗 共通棒高跳 渡邉俊亮 共通棒高跳 

             （女子）古橋陽依 共通棒高跳 豊田愛実 共通棒高跳第８位 

      県大会出場  （男子）東本 陸 ３年 100Ｍ 山本ひろ １年 100Ｍ 

             （女子）髙部 花 共通 200Ｍ 神田夏希 共通 100Ｍハードル 

 

【水泳部】 

東海大会出場 （女子）小川ここみ 400Ｍ自由形第６位 宝満美桜 200Ｍ自由形第７位 

県大会出場  （男子）鈴木暖人  200Ｍ平泳ぎ 

       （女子）小川ここみ 400Ｍ自由形第５位 800Ｍ自由形第７位 

  宝満美桜  200Ｍ自由形第６位 100Ｍ自由形 

           大野舞花  200Ｍ平泳ぎ、200Ｍ個人メドレー 

         メドレーリレー（①若林嶺沙、②大野舞花、③小川ここみ、④宝満美桜） 

         フリーリレー （①宝満美桜、②吉田琳音、③小川ここみ、④大野舞花） 

 

【ソフトテニス部】 

（団体戦）予選敗退 

（個人戦）県大会出場  中村歩人・伊藤優斗ペア  宮崎巧実・古橋佑真ペア 

 

 

【音楽部】        【美術部】         【自然環境・工作部】 

ＴＢＳこども        絵画コンクール参加     浜名湖クリーン作戦参加 

音楽コンクール       雄踏田んぼアート参加    雄踏田んぼアート参加 

地区大会 優良賞 

 

 


